

# LABORATORIO LECCIÓN 9

## KARLA LÓPEZ

### **Pregunta nº1 - ¿Qué es la vocación social?**

La vocación social es un compromiso genuino y un deseo profundo de contribuir al bienestar de la sociedad. No se trata solo de cumplir con nuestras responsabilidades, sino de involucrarse activamente en acciones que beneficien a la comunidad. Esta vocación implica tener una actitud solidaria, ser consciente de las desigualdades y querer hacer algo para reducirlas. Las personas con vocación social tienen un sentido de responsabilidad hacia los demás y buscan generar un impacto positivo en la sociedad, promoviendo la justicia, la equidad y el bienestar común. No es solo ayudar a los demás cuando es necesario, sino estar comprometido de manera constante con el mejoramiento colectivo, independientemente de los beneficios personales.

### **Pregunta nº2 - ¿Qué entiendes por deliberación?**

La deliberación es el proceso mediante el cual se discuten y analizan distintas ideas o soluciones sobre un problema o tema en particular, con el objetivo de llegar a un acuerdo o tomar una decisión informada. En este proceso, se escuchan diversas perspectivas, se ponderan los pros y los contras de cada opción, y se reflexiona sobre el impacto de las decisiones antes de tomar una resolución final. La deliberación es esencial para la toma de decisiones democráticas porque promueve la participación de los distintos actores, fomenta el diálogo y ayuda a considerar las implicaciones éticas y prácticas de cada decisión. En una deliberación genuina, todas las opiniones son valoradas y respetadas, y se busca llegar a un consenso que refleje el bien común.

II.

### **Pregunta nº1 - Ejemplo de la frase: “...a participar se aprende participando”**

Un ejemplo de esta frase podría ser el siguiente: Si una persona nunca ha participado en una reunión de su comunidad, podría sentirse insegura al principio. Sin embargo, al asistir a esas reuniones, expresar sus opiniones y escuchar las de los demás, aprenderá cómo funciona el proceso y cómo puede contribuir de manera más efectiva. Con cada participación, mejorará su capacidad para involucrarse, entender las dinámicas y tomar decisiones de manera más informada. Este aprendizaje solo ocurre al estar presente y actuar, no solo observando.

**Pregunta n°2 - ¿Estás de acuerdo con lo que dice este tweet de Paz Guatemala? ¿Por qué?**

Estoy de acuerdo con lo que dice el tweet de Paz Guatemala. La frase "La palabra mueve, pero el ejemplo arrastra" destaca que, aunque las palabras pueden inspirar, son las acciones las que realmente generan cambios duraderos. Si queremos transformar nuestra sociedad, no basta con hablar de los cambios que necesitamos; debemos empezar por nosotros mismos. Practicar lo que predicamos crea un impacto más fuerte y sirve como ejemplo para los demás. Si, por ejemplo, queremos fomentar la honestidad, debemos ser honestos en nuestras propias acciones. Así, el ejemplo genuino de cada uno tiene el poder de contagiar y motivar a otros a hacer lo mismo.

III.

**Pregunta n°1 - ¿Cómo se van a tomar las decisiones en esta ciudad-estado? ¿Únicamente las van a tomar los representantes políticos o se tomará en cuenta las opiniones de los vecinos?**

En una ciudad-estado ideal, las decisiones no deben ser tomadas exclusivamente por los representantes políticos. Aunque estos tienen un rol importante, es esencial que las opiniones de los vecinos y de la comunidad en general sean tomadas en cuenta. La democracia participativa fomenta la inclusión de los ciudadanos en la toma de decisiones que afectan su vida cotidiana. Esto puede ser a través de consultas públicas, asambleas comunitarias o procesos de deliberación donde los ciudadanos puedan expresar sus opiniones, sugerencias y preocupaciones. Este enfoque asegura que las decisiones sean más representativas de los intereses y necesidades de la comunidad.

**Pregunta n°2 - ¿Cómo se podría aumentar la cohesión social entre los ciudadanos?**

Para aumentar la cohesión social entre los ciudadanos, es importante fomentar el diálogo y la comprensión mutua. Esto se puede lograr a través de actividades que promuevan la integración social y el respeto por la diversidad, como eventos comunitarios, talleres de convivencia, y espacios de intercambio cultural. Además, se debe trabajar en la educación inclusiva, donde todos los miembros de la sociedad, sin importar su origen, sean valorados y escuchados. Es fundamental que las políticas públicas promuevan la equidad y la justicia social, garantizando que todos tengan acceso a los mismos derechos y oportunidades. Fomentar el voluntariado y la colaboración en proyectos comunitarios también ayuda a fortalecer los lazos sociales, creando un sentido de pertenencia y responsabilidad compartida.